

*ces et mémoires sur l'agriculture et les causes de la mortalité des poissons dans les étangs pendant l'hiver de 1789*, Lyon, 1789, in 8°, fig. ; — 2° *Réflexions sur une question importante d'économie politique*, Paris, 1790, in 8 ; 3° *Observations sur les étangs*, Bourg-en-Bresse, 1791, in-8 ; 4° *Supplément à l'ouvrage précédent*, 1791, in-8 ; 5° *Mémoires sur l'aménagement des forêts nationales, sur l'administration forestière, sur les qualités individuelles des bois indigènes ou qui sont acclimatés en France, et description des bois exotiques que nous fournit le commerce*, Bourg-en-Bresse, 1792, 2 vol. in 8 ; — 6° *Observations sur le voyage agricole d'Arthur Young en France* ; 7° *Procédé simple pour acquérir la connaissance exacte des accroissements successifs d'un taillis* ; 8° *Expériences relatives à la culture du maïs et du froment*. Les œuvres d'agriculture de Varenne ont été réunies après sa mort et publiées en 1807 ; 3 vol in 8.

Philibert-Charles-Marie Varenne, écuyer, seigneur de Fenille, avait épousé, en 1774, Claude-Agathe Fabry (1), d'où : 1° Jacques, mort à dix-sept ans ; 2° Elisabeth-Edmée, mariée à Jean-Baptiste-Paulin du Bergier, ancien sous-préfet, d'où Mesdames de la Barge et Duport de Pontcharra (2) ; 3° Jean-Charles-Bénigne, qui suit.

(1) On trouve, en Bourgogne et Bresse, plusieurs familles de ce nom. En janvier 1656, des lettres de noblesse furent accordées à Antoine Fabry, conseiller du roi, élu en l'élection de Belley, fils de Hugues Fabry, procureur syndic de la province du Bugey, et de Philiberte de Lucinge. Armes : *d'or, au lion de sable, lampassé et armé de gueules, accolé d'or, à trois hures de sanglier de sable*. En février 1767, Louis-Gaspard Fabry, subdélégué de l'intendance de Bourgogne à Gex, reçut, avec des lettres de noblesse, les armoiries suivantes : *d'argent au lion d'azur accompagné de trois étoiles de gueules*. Une autre famille de ce nom portait *d'azur au cygne d'argent*.

(2) Pauline-Andrée-Clémentine-Zoé du Bergier, née à Paris le 24 juin 1812, morte à Dijon, épousa, le 23 septembre 1830, Jules-César-